



TIPP / KINO / NOTDIENST



Die neue Grazer Band Esther rund um Lilli Kornhuber bewegt sich gekonnt zwischen den Genres Pop, Soul, Funk und Experimental. Support bei der EP-Release-Show kommt von Sarah Vogel. Orpheum, Graz, 15. 9., 20 Uhr SIMON

HEUTE IM KINO

ANNENHOF

Tel. (0316) 72 77
A Haunting in Venice. 17.45 (2D), 20 (OV).
Barbie. 17.15 (2D), 20.30 (OV). Ab 6
Doggy Style – Strays. 20.30 (OV). Ab 16
Elemental. 17 (2D). Jfr
Kurz. 19.45 (2D). Ab 16
Lassie – Ein neues Abenteuer. 16.30 (2D).
My Big Fat Greek Wedding 3. 19.30 (2D).
Neue Geschichten vom Franz. 17.30 (2D).
Oppenheimer. 16.45 (OV), 19.30 (2D). Ab 12
Patrick and the Whale. 16.45 (2D). Jfr
Rehrgout-Rendezvous. 18.30 (2D). Ab 12
Retribution. 18.30 (2D), 20.15 (2D).
The Equalizer 3. 18 (2D), 20.15 (2D). Ab 16

RECHBAUER

Tel. (0316) 83 05 08
Barbie. 18.45 (OmU). Ab 6
Fallende Blätter – Kuolleet lehdet. 21
Mein fabelhaftes Verbrechen – Mon
Crime. 15.15 (OmU)
Patrick and the Whale. 17.15 (OmU). Jfr

SCHUBERT

Tel. (0316) 82 90 81
Barbie. 17.45. Ab 6
Fallende Blätter. 20.30
Jeanne du Barry. 18
Miraculous: Ladybug & Cat Noir. 15.45.
My Big Fat Greek Wedding 3. 18.30. Jfr
Neue Geschichten vom Franz. 15.30, 17. Jfr
Ponyherz – Wild und frei. 16. Jfr
Rehrgout-Rendezvous. 20. Ab 12

CINEPLEX

Tel. (0316) 29 09
A Haunting in Venice. 15.30, 17.45, 20
Barbie. 16 (2D), 17.45 (DA), 20.15 (DA). Ab 6
Blue Beetle. 17.45 (2D). Ab 12
Der Mondbär – Das große Kinoabenteuer. 16 (2D)
Die letzte Fahrt der Demeter. 20.30.
Doggy Style. 20.30 (2D). Ab 16
Elemental. 15.45 (3D). Jfr
Gran Turismo. 20.45 (MX4D 2D). Ab 10
Kurz. 18.30 (2D). Ab 16
Lassie – Ein neues Abenteuer. 15.45 (2D).

APOTHEKEN

Nachtdienstwechsel um 8 Uhr.
Wickenburggasse 1 Tel. 83 01 12
Lissäckerstraße 2 Tel. 22 54 84
Liebenauer Hauptstraße 308 Tel. 40 60 33

Annenstraße 4 Tel. 70 67-16 500
Schönaugasse 106 Tel. 82 92 49
Mariatroster Straße 142a Tel. 39 28 80
Packer Straße 128, Lieboch Tel. 03136/60 900

NOTRUF-NUMMERN

Feuerwehr Tel. 122 • Polizei 133 • Rettung 144 • Euro-Notruf 112 • Ärztenotdienst 1450
Bergrettung 140 • Tierrettung 72 58 88 bzw. 0676/8424 17413 • Telefonseelsorge 142

Die Mountainbikestrecken in Wäldern von Graz und Umgebung erhalten neue Rechtsgrundlagen. Es geht um Verträge und Polizen – also um Versicherungen und Verunsicherung.

Von Michael Saria

Unbemerkt von Wandernern, Brombeerbrockern und Schwammerlsuchern wurde zuletzt nicht weniger als ein Neustart vorbereitet – der unter Mountainbikern, Grundbesitzern sowie Gemeindebediensteten wiederum für jede Menge Gesprächsstoff sorgt. Und auch für Verunsicherung, da man mit neuen Verträgen und Versicherungspolizzen für Radstrecken im Wald oft unbekanntes Terrain betritt.

Der Auslöser für diesen Umbruch liegt kurioserweise zwei Jahre zurück: Aufgrund der steiermarkweiten Fusion der Tourismusverbände hatten 2021 viele lokale Verbände ausgedient – so auch jener in Graz-Umgebung. Eigentlich halt, denn auf dem Papier wurde dieser bis heute am Leben erhalten. Der Grund: Der lokale Tourismusverband war bislang Vertragspartner bei Mountainbikestrecken. Und kann daher nicht einfach so gestrichen werden, ehe Ersatz gefunden ist.

Als solchen hat die Politik die Firma GBG (Gebäude- und Baumanagement Graz) auserkoren,



Auf dem Sprung: Die Unterlage für Mountainbiker wird gerade neu geregelt
JÜRGEN FUCHS, GEPA

Neue Verträge für Talfahrten

25 Cent und eine Homepage

Eine goldene Nase verdiene sich definitiv keiner jener Grundstücksbesitzer, die eine Straße oder einen Weg für eine Mountainbike-Strecke bereitstellen, betont man unisono. Vielmehr seien es zuletzt im Schnitt 25 Cent pro Laufmeter

nicht reibungslos ab: Das mag an der menschlichen Natur und der Furcht vor Veränderung liegen, aber auch am Umstand, dass der Neustart recht kompliziert ausfällt – mit mehreren Vertragsformen, je nach dem, ob es sich bloß um eine Forststraße oder um einen sogenannten Trail (mit gewünsch-

Weg und pro Jahr gewesen, den sie von „ihrer“ Gemeinde oder der Stadt Graz erhalten haben. Mountainbike-Strecken in Graz und Umgebung sowie in anderen Bezirken findet man – samt Tipps und Videos – online auf www.steiermark.com.

ten Hindernissen) handelt. Denn bei diesen holt die GBG neben dem Grundbesitzer „auch quasi einen Kümmerer vor Ort hinzu, also Vertreter einer Gemeinde oder eines Bikevereins“, so Hirner – der gesteht, „dass es hier von Vereinsseite tatsächlich noch größere Skepsis gibt. Aber ich bin opti-



„Von Vereinsseite gibt es noch Skepsis. Aber ich bin optimistisch, dass wir alle Sorgen zerstreuen können.“

Günther Hirner, GBG

mistisch, dass wir noch umfassend aufklären und alle Sorgen zerstreuen können.“

Hirner reagiert auch auf eine generelle Kritik an neuen Verträgen: Während etwa in Radvereinen zu hören ist, „dass es früher ja auch so gegangen ist, ohne alles zu verschriftlichen“, sorgt sich mancher im Rathaus, dass man schlafende Hunde weckt – also neue (monetäre) Begehrlichkeiten. Letzteres sei ihm nicht untergekommen, so der GBG-Chef. „Und Verträge sind wichtig, damit jeder weiß, woran er ist. Gerade, wenn doch etwas passiert. Hier hat man in der Szene genügend schlechte Erfahrungen gemacht.“

WAS DIE STADT PLANT

Hundewiesen: Mehr Sicherheit

Um die Sicherheit auf Grazer Hundewiesen zu erhöhen, lud Stadträtin Claudia Schönbacher (KFG) gestern zu einem Gipfeltreffen – aus traurigem Anlass: Im Frühjahr waren zwei Vierbeiner nach Giftköderattacken verstorben. Parteiübergreifend einigte man sich nun darauf, neue Infotafeln bei Hundewiesen und Parks sowie bessere Lichtquellen zu installieren. Werden Köder gefunden, will man nicht nur via Online-Hundestadtplan informieren: Interessierte sollen zudem Push-Nachrichten erhalten. Auch Vertreter von Polizei und Ordnungswache waren gestern dabei.

— ANZEIGE —

23. & 24. SEPTEMBER



Stöbern und staunen in der Seifenfabrik KUNST- & DESIGNMARKT

Kunst und Design in Graz

Am 23. und 24. September ist der Kunst- und Designmarkt wieder zu Gast in der Grazer Seifenfabrik. Über 130 Aussteller:innen präsentieren einzigartige Produkte, neue Designs und faire Erzeugnisse. Zudem gibt es verschiedene Kreativworkshops, Live-musik und eine Foodarea direkt an der Mur. **Kunst- und Designmarkt 23. und 24. September, 10 bis 18 Uhr. Eintritt: 5 €**



Park in Andritz nach Dagmar Grage benannt

Aigner-Rollett-Allee, Grete-Schurz-Platz, Ella-Flesch-Platz und bald Maria-Stromberger-Gasse: Die Koalition benennt Plätze, Straßen und Parks vermehrt nach Frauen. In Andritz wird nun eine weitere Frau gewürdigt: Dagmar Grage, Land-

schaftsplanerin, Umweltaktivistin der ersten Stunde und Grazer Kommunalpolitikerin. Ihren Namen wird der kleine Park samt Naschgarten an der Grazer Straße tragen. Beschließen will man die Benennung im Gemeinderat nächste Woche.

Laden für E-Taxis

Ein Pilotprojekt zu kabellosem Laden per Bodenplatte für E-Taxis startet mit 66 Taxis und zehn Standplätzen in Wien, wo nun der erste Standplatz eröffnet wurde, und Graz (Schillerplatz). Die Technologie kommt von „Easelink“ aus Graz.

Flohmarkt und kirchliches Sportfest

Ewald Wurzinger lädt morgen zum Flohmarkt für Kinder und Jugendliche (8 bis 13 Uhr). Sie können im P&R in Fölling mitgebrachte Sachen verkaufen – von Kleidung über CDs bis zu Spielen. Anmeldungen: kinderflohmarkt2023@gmx.at

Am Sonntag wird am Bezirkssportplatz in der Ragnitzstraße das dritte „Kirche plus Sport“-Fest gefeiert. Los geht es um 10.30 Uhr mit einem Familiengottesdienst, Familienwettkämpfe und Eis für alle folgen im Anschluss.